



**SÍNTESIS
INFORMATIVA**

22 DE SEPTIEMBRE 2017

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Una ejemplar solidaridad"
	"Acusa PAN censura en tribuna por fiscal SEA"
	"La frustrante invención de la niña Frida Sofía"
	"LLEGA AYUDA HIDALGUENSE A MORELOS"
	"Donar dieta, piden diputados"
	"Compromiso del gobernador Omar Fayad... Más y mejores empleos"
	"Partidos dan sí a ceder recurso"
	"PSICOSIS COLECTIVA POR SUPUESTO SISMO"
	"Desalojan gobierno tras nuevo temblor"
	"Rescate de víctimas no se detiene"
	"Reportan 3 mil 848 edificios dañados"
	"JUNTA N FONDOS PARA LA RECONSTRUCCIÓN"
	"Se mantendrá en CDMX el rescate de atrapados: Peña"

INSTITUCIONAL

Milenio-Las perlas...

"El IEEH no tiene la facultad de emitir un decreto de manera unilateral u obligatoria sino tendría que ser de manera voluntaria y consensada con cada partido político, con todos o con la mayoría"

Augusto Hernández Abogado

Consejero electoral sobre entrega de prerrogativas de partidos para damnificados del sismo

(Redacción, página 06)

Milenio-Donación de prerrogativas es factible, percibe el IEEH: El consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Augusto Hernández Abogado, El señaló que es viable que los partidos políticos a nivel nacional puedan donar parte de sus prerrogativas en apoyo a las personas damnificadas y las zonas dañadas por el sismo de hace tres días. Apuntó que únicamente se tendría que seguir un trámite administrativo en el Instituto Nacional Electoral (INE) para poder hacerlo además del consenso entre los partidos políticos y el Instituto para disponer de sus prerrogativas nacionales. Consideró que al tratarse del sismo que afectó el país se requiere no solo del apoyo de los partidos políticos sino de la suma de todos incluyendo al mismo Instituto Nacional Electoral. Indicó que el INE no tiene facultades para que de manera unilateral determine que los partidos donen parte de sus prerrogativas. Indicó que el INE no tiene facultades para que de manera unilateral determine que los partidos donen parte de sus prerrogativas. Argumentó que esto se debe que es un recurso etiquetado y destinado para los partidos políticos con actividades específicas. Sin embargo, apuntó que es viable que los partidos políticos hagan una solicitud formal al Instituto para hacer la donación y así se llegue a un acuerdo en consenso. Comentó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) hicieron formal ya esta solicitud al Instituto Nacional Electoral. "En cuanto sea intención de los partidos

Unidad de Comunicación Social

políticos es un mecanismo que habría que explorar acerca de la viabilidad", dijo. Hernández Abogado explicó que la ley electoral prohíbe expresamente que los partidos políticos hagan donativos de manera directa, "esto tiene que ver con la finalidad primordial del recurso público que se asigna que es para actividades políticas, lo que se busca evitar es que se utilice con fines políticos un recurso para una causa como la que se plantea". Pese a ello, puntualizó que eso no evita que se utilicen mecanismos procedimentales y administrativos en el que ese recurso se pueda reencauzar para coordinar los donativos. Mencionó que el Instituto Nacional Electoral ha venido explorando las diferentes posibilidades "y la que más se acerca a este mecanismo es el de un concepto que se llama remanente". Comentó que ya se ha hecho uso de este concepto: "cuando se entregan recursos a los partidos políticos para campañas y no ejercen esos recursos, ese recurso se recupera por parte de la autoridad electoral y se entrega a la tesorería de la federación en el caso de recursos federales; en el caso de los locales a la secretaría de finanzas, es un mecanismo que ya ha ocurrido". Asimismo, Augusto Hernández precisó que el INE como autoridad nacional tiene la facultad de fiscalizar, "entonces la validación del destino final de un ejercicio presupuestal tendría que estar avalada por el Instituto Nacional Electoral. Asimismo, Augusto Hernández precisó que el INE como autoridad nacional tiene la facultad de fiscalizar, "entonces la validación del destino final de un ejercicio presupuestal tendría que estar avalada por el Instituto Nacional Electoral". Mencionó que el tema de la donación de los recursos por parte de los partidos es algo que se tienen que atender, aunque apuntó que todo dependerá exclusivamente la voluntad que tengan los institutos políticos. "El Instituto Estatal Electoral no tiene la facultad de emitir un decreto de manera unilateral o de manera obligatoria sino tendría que ser de manera voluntaria y consensada con cada partido político, con todos o con la mayoría, ya dependerá de cómo se den estos acuerdos entre los institutos políticos", insistió. Sin embargo, destacó que a como ha procedido del INE en estos días no habría un impedimento legal para que no se hiciera. **Poco financiamiento en Hidalgo.** Augusto Hernández Abogado, señaló que en un escenario de que en la entidad los partidos políticos presentaran una solicitud al Instituto para donar parte de sus prerrogativas para las afectaciones del sismo, el recurso es bajo en el estado. "En el caso de Hidalgo tenemos uno de los financiamientos más bajos a nivel nacional, no solo en cuanto hace a los montos sino a la fórmula de diseño para el acceso al financiamiento", dijo. Comentó que mientras a nivel nacional el financiamiento a los partidos políticos es un factor de. 625 por el padrón electoral, "en Hidalgo se tiene el padrón electoral por 25, apenas la tercera parte del financiamiento nacional". Hernández Abogado apuntó que en el estado de Hidalgo se les da la tercera parte del financiamiento que se entrega a nivel nacional. "En el caso de que aún con esta consideración que hay en el caso de Hidalgo decidieran solicitarla me parece que habría que establecerlo de manera coordinada con el Instituto Estatal Electoral", sostuvo. **(Alejandro Reyes, página 10)**

Crónica-Aclara IEEH posible donación de partidos: Si partidos políticos quieren donar sus prerrogativas para afectados del sismo, depende de su voluntad y la definición de una ruta legal por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) en coordinación con Organismos Públicos Locales (OPLE). En la Ley General de Partidos Políticos (LGPP), el artículo 25 establece que las cúpulas deben aplicar el financiamiento público exclusivamente para los fines establecidos, además las normativas señalan que deben comprobar erogaciones conforme a reglamentos de fiscalización. Al respecto el consejero del IEEH, Augusto Hernández Abogado, aclaró que las autoridades electorales no obstaculizan la entrega de estos recursos hacia damnificados por desastres naturales, pero existen mecanismos legales para que los partidos aporten dinero. Para consolidar esta intención, explicó, es necesaria la disposición de partidos para no ejercer cierto porcentaje de recursos que les designaron y mediante el concepto de remanentes, depositados directamente por las tesorerías de los gobiernos. "No sería obstáculo, pero dependerá de la voluntad de los partidos y su disposición de no ejercer cierto porcentaje de recursos y que ellos lo soliciten al gobierno del estado". **(Gabriela Porter, página 05)**

Unidad de Comunicación Social

Capital Hidalgo-Hay cauce, partidos si pueden donar: Augusto Hernández Abogado, consejero electoral del IEEH, afirmó que de quererlo los partidos políticos acreditados en Hidalgo sí podrán donar parte de su prerrogativa para damnificados. Explicó que si bien existe expreso en la legislación que los partidos realicen donativos, ya se han explorado distintas alternativas para que sea posible, pero depende de que los partidos así lo decidan. "En caso que así sea, se debe dar el cauce administrativo para como reencauzar el recurso y poderlo disponer en distintos mecanismos y que se pueda transparentar su destino", expuso. Indicó que "se ha pensado en los recursos de los remanentes de campañas o actividades ejercidas y al no ser ejecutadas son devueltas a la Tesorería o Finanzas y estamos en periodo de recuperación". Aseguró que es un mecanismo viable del que sólo queda se plantee a nivel federal en relación con recursos federales, "pero en el ámbito estatal se entregan recursos, en el ámbito local sería cuestión que los locales hicieran la solicitud al órgano electoral para resolver el mecanismo". "El cauce es posible, es legal y está en manos de los partidos políticos porque es su prerrogativa, es un derecho que estarían renunciando a ejercer en su destino para reencauzar. Son los receptores de un recurso público ya etiquetado ni el INE ni el IEEH pueden disponer de manera unilateral de un recurso etiquetado, pero ya habiendo disposición se podría dar cauce", explicó. **(Verónica Ángeles, página 05)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Capital Hidalgo-Partidos coinciden en dar recursos a víctimas del sismo: Integrantes de PRI, PAN y PES en Hidalgo, coincidieron en que partidos den parte de su presupuesto para apoyar a los afectados por los sismos de septiembre. El presidente del PRI en Hidalgo, Leoncio Pineda Godos comentó que es un tema de reconstrucción, y hay cosas prioritarias como atender las necesidades en los cinco estados afectados: Chiapas, Oaxaca, Morelos, Puebla y la Ciudad de México. Agregó que el PRI está esperando la decisión final del Comité Ejecutivo Nacional, pero recordó que ya se hizo la postura ante el Instituto Nacional Electoral(INE), "nos sumaremos a la postura que adopte nuestro instituto político". Asimismo, dijo que se necesitarán muchas manos, mucha voluntad, pero también mucho dinero para reconstruir lo dañado, no únicamente son los edificios y las casas, sino la infraestructura carretera, eléctrica y otras cuestiones. Pineda Godos señaló que debe haber un enfoque en la unidad, "no hay colores ni distingos, en lugar de usar la negativa para denostar o aprovechar estos tiempos, tenemos que generar lo necesario para el bien de nuestro país". Detalló que existen dos instancias que definirán cuál podría ser el destino real de los recursos para beneficiar a los afectados: el Congreso de la Unión y el INE. Pineda Godos insistió en que lo primordial es la reconstrucción del país, atender las necesidades de cinco estados y hacer lo necesario para que se pueda servir y tener solidaridad con los damnificados. A su vez, el dirigente estatal del PAN, Asael Hernández Cerón, indicó que es una buena idea que los partidos den parte de sus fondos, y aclaró que no sólo deberían participar institutos políticos, sino que se hagan ajustes en el gasto público. Recordó que esto debe ser avalado por las dirigencias nacionales y legislarse, para que los partidos estén seguros de que esto no les provoque alguna sanción. De igual forma, Hernández Cerón indicó que esta medida se debería ampliar para funcionarios públicos como diputados y senadores, ya que es un momento de crisis y difícil, por lo que es la oportunidad de demostrar la verdadera solidaridad. Hernández Cerón dijo que cuando hay voluntad se pueden hacer las cosas; "pero entiendo que hay reglas que se tienen que respetar". Agregó que no ha revisado los tiempos que marca la Ley Orgánica del Senado y Cámara de Diputados, pero reiteró que cuando se tiene voluntad se pueden lograr las cosas. El líder estatal del PAN dijo que en el comité se organiza una colecta de víveres que serán llevados a Jojutla, Morelos, donde no hay mucha atención, pues el apoyo se ha concentrado en la Ciudad de México. Alejandro González Murillo, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Social, señaló estar en total acuerdo en que los partidos donen parte de su financiamiento a los damnificados por los sismos, y que en caso de aprobarse una vía legal para ello. El representante del GPPES señaló que si existen los conductos legales hay que donarlo tras recordar que la propuesta del PES es cero pesos a los partidos políticos, "ojalá sea un gran momento para que los partidos demuestren que no sólo es demagogia", expresó. Indicó que hay que tener claro que es anticonstitucional quitar el dinero a los partidos políticos para donarlo, pero al parecer se esta tratando de tener una ruta legal y espera que sí se pueda pugnar por que los partidos destinen los recursos a los ciudadanos. Para 2018, informó que el presupuesto que le destinó el Instituto Nacional Electoral(INE) al partido fue de más de 200 millones de pesos de los cuales, señala, no tiene problema si tienen que donar en su totalidad dicho monto. Explicó que están conscientes que en caso de donar en su totalidad o parte de dicho presupuesto, el partido tendría que buscar mecanismos para

Unidad de Comunicación Social

buscar otros recursos, lo que concuerda con su propuesta de cero pesos a partidos políticos. **(Sergio Juárez, página 04)**

Milenio-Respalda Godos iniciativa en apoyo a damnificados: (Alejandro Reyes, página 11)

Crónica-Millonaria nómina de tricolores: Supera los 6 millones de pesos mensuales la nómina del Comité Directivo Estatal del Revolucionario Institucional (PRI), contrario a lo que aparece oficialmente en apartados de transparencia o en solicitudes de información; de acuerdo con documentos en poder de La Crónica de Hoy en Hidalgo, incluyen la percepción de dirigentes, personal de áreas administrativas, organización, jurídico, de apoyo, operación política, finanzas, así como delegados y hasta presidentes de comités municipales. Del total de 415 personas que reciben salario del partido, destacan los sueldos del presidente, Leoncio Pineda, por 60 mil pesos, así como líderes recién designados de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Sali Bass, que ostenta 72 mil pesos; Yarely Melo del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (Onmpri) quien gana 60 mil, o el dirigente de Confederación Nacional Campesina (CNC), Alejandro Ramírez Furiati, que exhibe una remuneración por 200 mil pesos. Otros ejemplos: secretaria general, Erika Rodríguez, ostenta 49 mil 750 mensuales; el originario del Estado de México y secretario de Organización, César Mora Velázquez, 49 mil 300 pesos o el senador, Raúl Pozos, 71 mil 500 pesos. El documento que arribó por fuentes que omitieron sus nombres, muestra que la plantilla laboral del partido suma a presidentes de comités y delegados en demarcaciones, en contraste con el tabulador que exhibe el PRI en el apartado de transparencia o en el Instituto Estatal Electoral (IEEH) que sugiere que "ningún empleado percibe ingresos". Dentro del desglose los sueldos varían desde 2 mil pesos mensuales, hasta los 200 mil, asimismo las percepciones de delegados municipales y distritales, con "apoyos" que oscilan entre 7 y 25 mil pesos. La solicitud de información UE/15/03198, de julio de 2015, precisó que en PRI Hidalgo laboraban 22 integrantes, "por parte de sectores se encuentran otros colaboradores y su número no es determinado, no obtienen remuneración". Luego, en la solicitud 0005 8917, de febrero de 2017, indicaron que en el comité hidalguense trabajan 80 personas, que mensualmente percibían en total 284 mil 400 pesos, dichos tabuladores incluían al presidente, secretaria general y otras carteras. **(Gabriela Porter, página 04)**

Crónica-Pretende Legislatura fortalecer contralorías internas en Hidalgo: Presentó la Junta de Gobierno del Congreso local una iniciativa para crear y dotar de facultades a órganos de control internos de institutos públicos autónomos y, en su caso, aplicar sanciones por actos de corrupción. Al leer la iniciativa, el diputado del Partido Encuentro Social (PES), Daniel Andrade, señaló que los organismos autónomos reciben recursos públicos, mismos que en el Ejercicio Fiscal 2017 se etiquetaron 371 millones 600 mil 180 pesos. Los organismos autónomos considerados son: Instituto Estatal Electoral, la Comisión de Derechos Humanos, el Tribunal Electoral, el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública Gubernamental y Protección de Datos Personales y la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. El objetivo de esta reforma que pretenden impulsar y que fue enviada a la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales, es garantizar la correcta aplicación de recursos públicos. Sin embargo, las dependencias ya cuentan en su organigrama con una contraloría interna, pero la Junta de Gobierno pretende que no sean designados por las instituciones. Para ello tendrían que reformar las leyes orgánicas de los cuatro organismos autónomos, para establecer que los titulares serán designados por el Congreso, conforme a los procedimientos que establecerán en cada uno de sus ordenamientos legales. Cabe recordar que por la Reforma Política de 2014, así como la de Transparencia y Protección de Datos, establecieron la inclusión de una contraloría obligatoria en los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE), tribunales, instituciones educativas o sujetos que ejercen recursos públicos. Los organismos mencionados cuentan con el cargo de contralor; no obstante, los legisladores quieren que el nuevo funcionario tenga total autonomía. **(Jocelyn Andrade, página 08)**

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Militantes impugnan renovación hasta 2018: Impugnaron militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) los acuerdos del IX Consejo Nacional, consistente en renovar los órganos de dirección a escala federal, estatales y municipales hasta el próximo 8 de septiembre de 2018. En el IX Consejo Nacional del "sol azteca", determinaron que prorrogarán todos los órganos de dirección en el país hasta noviembre de 2018, debido a que los comicios federales ya comenzaron, en esa fecha solicitarán al Instituto Nacional Electoral (INE) que los apoye para la organización de su proceso interno. Miguel Ángel García Salinas, Julio César Rodríguez López, Fernando Enrique Bustamante, Carlos Sotelo García, José Julio Antonio Aquino y otros perredistas, recurrieron a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para interponer diferentes juicios de protección de derechos políticoelectorales contra dichos acuerdos, ya que contradice los estatutos de la cúpula en cuanto el aplazamiento de las dirigencias. Dicho juicio lo promovieron vía per saltum, para que el tribunal electoral analice el caso en primera instancia y no la Comisión Jurisdiccional del CEN perredista. Pese a los recursos, en el Comité Ejecutivo Nacional del PRD continúan los diagnósticos por parte de una comisión especial para valorar la situación de cada dirigencia estatal, pues el objetivo es mantener cohesionada a la estructura rumbo a la contienda del próximo año. Dicha comitiva "amarilla" conocerá si los actuales presidentes de Comités Ejecutivos Estatales pretenden una candidatura a un cargo de elección popular, que el porcentaje de votación obtenida no sea menor al 5 por ciento, así como el contexto electoral. **(Gabriela Porter, página 10)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

El Independiente-Cambia de sede tribunal electoral para informe: -Tras atender las disposiciones de la autoridad estatal, el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) modificó el esquema del segundo informe de actividades a realizarse hoy. En un principio, el evento estaba contemplado en el auditorio Salvador Toscano, ubicado en el exconvento de San Francisco, a las 13 horas; sin embargo, ayer el organismo jurisdiccional local dio a conocer que será en el salón de plenos del propio TEEH a la misma hora. En el evento original estaba contemplada la asistencia del gobernador Omar Fayad, pero tras el cambio no han dado a conocer si acudirá. "En estricto apego a lo que dispone la ley, se efectuará un acto protocolario. Lo anterior en solidaridad por los sucesos que han afectado a nuestro país", refirió el tribunal electoral. El público en general podrá seguir la sesión solemne a través del canal de Youtube: www.youtube.com/teehgo. **También el IEE.** Por la misma situación, el **Instituto Estatal Electoral (IEE)** suspendió la realización del sexto conversatorio **Mujeres, Memorias y Diálogos** en la Universidad Tecnológica de la Sierra Hidalguense, ubicada en Zacualtipán. La actividad estaba contemplada para hoy a las 11 horas, pero debido a la suspensión de clases fue necesaria la suspensión. **(Manuel Martínez, página 06)**

CONGRESO

Criterio-DEJAN DIPUTADOS APOYO TRAS SISMO SÓLO EN EL DISCURSO: Propuesta será discutida por los 30 diputados; en total, perciben 1.5 mdp al mes Destinar una parte de la dieta de los diputados, un mes de su salario y reducir lo etiquetado a los partidos políticos para el proceso electoral 2018 son las propuestas de los integrantes de la LXIII Legislatura para ayudar a las víctimas del sismo del 19 de septiembre, pero aún no se concreta ninguna. De acuerdo con la presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso local, María Luisa Pérez Perusquía, consultará con sus compañeros el planteamiento del priísta Ernesto Vázquez Baca para otorgar un mes de sueldo. "Desde la semana pasada, el Congreso del estado ha hecho su esfuerzo con nuestro centro de acopio, por la mañana (ayer) algunos de los diputados se acercaron a decirme que tenían esta inquietud, pero lo debemos discutir (...) no se cuándo, pero hablaremos del tema lo antes posible", agregó. Minutos antes, en tribuna, la perredista Simey Olvera Bautista propuso que los diputados destinaran una parte de su salario para Jojutla, Morelos, afectado con el sismo, así como a la organización Los Topos, que rescata personas atrapadas entre los escombros. La presidenta del Legislativo percibe 52 mil 278 pesos al mes; mientras, los 29 diputados ganan 48 mil 48 pesos, lo cual equivale a un millón 445 mil 670 pesos cada 30 días. Eliseo Molina Hernández, coordinador de Nueva Alianza, expresó que no debe existir oportunismo político y exhortó a sus homólogos federales para que modifiquen las leyes electorales, con el objetivo de que 50 por ciento de los 6 mil 778 millones de pesos contemplados en el proyecto de Presupuesto de Egresos 2018 para partidos y candidatos independientes en 2018 se destine a las víctimas del temblor. Luis Baños Gómez, coordinador del grupo parlamentario del blanquiazul, expuso que el líder de Acción Nacional, Ricardo Anaya, ya se pronunció a favor; además, la bancada en el Congreso local exhortará a los legisladores federales para que etiqueten la mitad del recurso para las víctimas. 6 mil 778 millones de pesos la bolsa que aprobó el INE para el financiamiento de los partidos políticos y candidatos independientes, considerada

Unidad de Comunicación Social

la bolsa más alta para elecciones. 3 mil 435 millones de pesos se propone a nivel federal que sea para los afectados. 1 millón 445 670 pesos perciben en total los 30 diputados al mes. **(Marisol Flores, página 06)**

El Independiente-Piden que diputados donen salario para damnificados; (Víctor Valera, página 04)

Síntesis-Donar dieta, piden a diputados; (Jaime Arenalde, página 03)

Uno más Uno-Analizan reformar las leyes de organismos públicos descentralizados: Previo al desahogo de los asuntos de la sesión ordinaria 83 de la LXIII Legislatura local, integrantes del Congreso del estado de Hidalgo guardaron un minuto de silencio en respeto a las y los fallecidos, así como en solidaridad con sus deudos, acaecidos durante el sismo del 19 de septiembre pasado que afectó la Ciudad de México, Puebla, Tlaxcala, Estado de México, Hidalgo y Morelos. En tanto, las y los integrantes de la Junta de Gobierno de la Cámara local que preside la legisladora María Luisa Pérez Perusquía y que se compone de Luis Enrique Baños Gómez, Emilio Eliseo Molina Hernández, Margarita Ramos Villeda, Octavio de la Torre Sánchez, Miguel Ángel de la Fuente López, Efrén Salazar Pérez y Daniel Andrade Zurutuza, propusieron diversas reformas en materia de órganos internos de control. El planteamiento de diversas reformas a leyes estatales, fueron leídas por los representantes partidistas de Encuentro Social (PES), Daniel Andrade Zurutuza; Acción Nacional (PAN), Luis Enrique Baños Gómez; Nueva Alianza (NA), Emilio Eliseo Molina Hernández; y de la Revolución Democrática (PRD), Margarita Ramos Villeda. Las reformas, expusieron, tienen como finalidad establecer órganos internos de control en determinados organismos públicos descentralizados de la administración pública gubernamental de la entidad, para que garanticen la correcta aplicación de los recursos públicos que ejercen en cada año fiscal. Los organismos que contarían con estos órganos serían la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), el Instituto Electoral del Estado de Hidalgo (IEEH), el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH), el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública Gubernamental y de Protección de los Datos Personales del Estado de Hidalgo (ITAIH) y la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Se puntualizó que estos organismos autónomos contarán con un Órgano Interno de Control, dotado de autonomía técnica y de gestión para decidir sobre su funcionamiento y resoluciones., el que tendrá a su cargo prevenir, investigar, substanciar, calificar y sancionar actos u omisiones que pudieran constituir responsabilidades administrativas no graves de servidores públicos. Así como, señalaron los oradores en tribuna, presentar las denuncias por hechos u omisiones que pudieran ser constitutivos de delito ante la Fiscalía Especializada en Delitos de Corrupción. La iniciativa se turnó a la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales para su estudio y dictamen correspondiente. **(Redacción, página 05)**

PLANO ESTATAL

Crónica-Prepara Finanzas plan económico para 2018: Hidalgo se prepara para presentar el paquete económico 2018, con un esquema enfocado para que el gobernador Omar Fayad cumpla los objetivos en materia de educación, salud e infraestructura, anticipó la titular de la Secretaría de Finanzas, Jessica Blancas. Recordó que el presupuesto se elabora desde marzo de este año, la Secretaría de Hacienda acude al Congreso de la Unión a presentar precriterios para el paquete hacendario. Una vez aprobado por los diputados federales, la federación informó en julio a las entidades las reglas de operación para definir presupuestos. Destacó que en agosto inició el análisis de la miscelánea fiscal y ley de ingresos, la Secretaría de Finanzas examina esquemas para ganar mayor techo financiero para la entidad. Mediante estas acciones el gobierno del estado tendrá que cubrir las carencias que tiene en materia de salud, educación y que la población no se vea afectada con el tema de los impuestos. La titular de Finanzas subrayó que Hidalgo debe seguir con la dinámica nacional que se enfoca a salarios mínimos y cuestiones técnicas, para ello se hacen mesas de trabajo con las cámaras empresariales y sectores para no herir susceptibilidades. Explicó que el concepto de ganar en materia económica significa lograr mayor recaudación, que es un tema pesado, por tanto en breve se lanzará la campaña "A dónde van tus impuestos", donde la Secretaría de Finanzas se compromete con los empresarios y ciudadanos a informar cómo se aplican los recursos económicos que aportan a través de sus impuestos. A mediados de octubre y noviembre podrá redireccionarse el gasto público que ejercerá el gobierno del estado, para ello se tendrá una reunión con los 52 organismos descentralizados, los tres Poderes y las 16 secretarías estatales, para crear el presupuesto base cero. **(Alberto Quintana, página 04)**

Milenio-Sin prorroga a dependencias ni municipios para concluir obras; (Alejandro Reyes, página 07)

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Renuncia Picazo a la ASEH por motivos personales; confirmado: Renunció el titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo Molina, bajo el argumento de "motivos personales", confirmó la presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso local, María Luisa Pérez. Comentó que una vez aceptada la renuncia, el proceso siguiente será elegir a un nuevo auditor, conforme al procedimiento que establece la ley y serán la Junta de Gobierno y la Comisión Inspectoradora de la ASEH las que realicen dicho procedimiento. Este será un proceso inédito, toda vez que será la primera vez que emitan convocatoria pública para designar al encargado de la auditoría, de acuerdo con lo que marca la Ley de Fiscalización Superior. Anteriormente el titular del Ejecutivo enviaba una terna al Congreso y el pleno elegía a quien ocuparía el cargo; sin embargo, con las modificaciones a la ley y la aprobación de la Ley de Fiscalización Superior, será el Legislativo quien realice todo el proceso. Según el artículo 71, el Congreso emitirá convocatoria pública y tendrá 10 días para recibir solicitudes, posteriormente contarán con cinco días hábiles para revisión y análisis de las mismas, una vez concluido tendrán cinco días más para entrevistar a candidatos y conformar una terna. Conformada la terna, en un plazo no mayor a tres días, la Comisión Inspectoradora formulará dictamen, en el que propondrá al pleno tres candidatos, para que éste proceda a la designación del auditor superior. Señaló que si bien el procedimiento está establecido en la legislación, al ser un hecho que ocurrirá por vez primera, la Comisión Inspectoradora y la Junta de Gobierno definirán los tiempos para emitir la convocatoria, la cual no tiene fecha de presentación, por el momento. En tanto se elige a un nuevo perfil para la auditoría, el encargado será el director general jurídico de la ASEH, Óscar Hugo Cervantes Herrera. **(Jocelyn Andrade, página 08)**

El Sol de Hidalgo-Renuncia Picazo a la auditoría Superior; (Redacción, Ojo: Política)

Plaza Juárez-Inaugura Omar Fayad de vinculación empresarial: Con la inauguración del nuevo Centro de Vinculación Empresarial, el gobernador de Hidalgo, Omar Fayad respaldó su compromiso con los emprendedores para la generación de más y mejores fuentes de empleo. Acompañado de la mesa directiva del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCE) y representantes de los 3 poderes, afirmó que en este primer año de su gobierno, hizo un llamado a la dignidad de los hidalguenses para abatir las condiciones de rezago. De ahí la importancia de la creación de dicho centro que "es un esfuerzo muy importante realizado por las cámaras empresariales, creando un modelo que pueda vincular a los empresarios con la sociedad. Tras la firma del convenio en el que Omar Fayad fue testigo de honor entre el CCE a cargo del presidente del Consejo, Juan Carlos Martínez Domínguez y la secretaria de Educación Pública en Hidalgo (SEPH) Sayonara Vargas; reiteró el respaldo de su gobierno a las nuevas generaciones de emprendedores, pues es una prioridad en la entidad la generación de fuentes de empleo y auto empleo. Tras los hechos que desató el sismo del pasado 19 de septiembre, Omar Fayad rindió homenaje con un minuto de silencio por las familias que pasan por momentos difíciles en los lugares de mayor destrucción. Refirió que Hidalgo, el Plan Familiar de Protección Civil de Hidalgo tuvo su efectividad, aun cuando el movimiento telúrico se sintió prácticamente en todo territorio, ya que no hubo heridos ni daños que lamentar. Agradeció el apoyo mostrado de los diferentes sectores para apoyar a las entidades afectadas, en beneficio de la población damnificada en el país, por lo que pidió hacer un reconocimiento a los hidalguenses que siguen llevando apoyo a damnificados, e hizo un llamado a seguir aportando con lo que de verdad se necesita. Con la firma del convenio, Sayonara Vargas destacó que esta acción tiene como objetivo ofrecer oportunidades de negocio al sector empresarial, mediante la prestación de servicios tecnológicos de alta calidad por instituciones de Educación Media Superior y Superior de Hidalgo. En su oportunidad, el secretario de Desarrollo económico José Luis Romo, destacó que, gracias a la visión del gobernador, los logros del desarrollo económico son punta de lanza de cosas relevantes que vienen al estado.

(Redacción, página 3A)

Milenio-Inauguran centro de vinculación de emprendedores: (Redacción, página 16)

Capital Hidalgo-Respalda Fayad a los emprendedores; (Redacción, página 08)

El Sol de Hidalgo-Centro de vinculación Empresarial; (Redacción, página 13A)

Uno más Uno-Inauguran el Centro de Vinculación Empresarial; (Redacción, página 03)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

Mucho acopio en Pachuca

La solidaridad con la que el pueblo de México se ha volcado a ayudar a los damnificados del sismo del 19 de septiembre es una muestra de la hermandad que nos une como país y que a pesar de todos los problemas políticos, sociales, económicos que han estado presente por generaciones, siempre terminamos demostrando que somos más los buenos. Sin embargo, en casos como el acopio de víveres y el apoyo de brigadistas para retiro de escombros y búsqueda de personas en los sitios donde se registraron derrumbes, la falta de organización ha mermado las ganas de darlo todo. Tan solo en Pachuca, la capital de Hidalgo, donde en dos días se han instalado por lo menos medio centenar de sitios para recibir productos y ayudas que serán supuestamente enviadas a Morelos, Ciudad de México, Puebla, Oaxaca y Chiapas; no se sabe cuándo, no se sabe cómo, pero el caso es que todo mundo está organizando recepción de artículos, ropa, comida, agua, medicinas y hasta recursos económicos. No se equivoquen con mi opinión, no estoy diciendo que está mal lo que el pueblo unido está logrando, simplemente que son tantos sitios de acopio que uno recolecta mucho, el siguiente nada, y algunos más o menos. Las autoridades de Hidalgo dieron a conocer horas después del sismo del martes pasado que se concentrarían los esfuerzos en un solo lugar, siendo destinado el DIF estatal como principal centro de acopio tanto en sus instalaciones del Centro de Pachuca como en la sede del recinto ferial al sur de la capital. Desde ahí, dependencias de todos los niveles y municipios, han comenzado a llevar los productos que la gente ha llevado para poder cargar camiones que lleven a su destino dichas ayudas; primero de enviaron 111 toneladas a Morelos, ayer 11 toneladas a Chiapas, y así se espera cada día ir llevando lo que se ha juntado a las zonas de desastre. En tanto, en calles y espacios públicos, en escuelas y en negocios particulares, los pachuqueños y habitantes de la zona metropolitana han dejado lo mucho o poco que pueden, pero que nadie sabe si en realidad están siendo entregados de forma correcta o el destino que llegarán a tener los productos, alimentos, ropa y demás. Se sabe que lo enviado a los estados con reportes de damnificados debe estar siendo supervisado por algún representante de la autoridad o incluso por el Ejército. Se sabe porque nadie lo ha constatado hasta el momento y los reportes en redes sociales (no siempre confiables) denuncian que mucho de lo enviado está siendo captado por personajes políticos o autoridades para ser entregado a nombre de alguien y no de la gente. México se ha volcado en apoyo a sus hermanos heridos y tanto en retiro de escombros como en dar dinero y comida, se debe mantener un control se guste o no, sino se quiere que siga pasando lo que hasta ahora se reporta, un caos en momentos de angustia que no abona a darle una solución pronta al problema nacional que hoy no aqueja.

(Eduardo González, página 06)

Crónica-Vocales Extraviadas...

La generación terremoto

En medio de la tragedia que azota a buena parte del país, aún hay muchos mexicanos bien intencionados que sin pensarlo se volcaron a ayudar a los miles que sufren por el efecto de los sismos. Hidalgo es la única entidad que sintió los efectos del terremoto del martes pasado y en donde, afortunadamente, no hubo ni desgracias personales ni daños cuantiosos a infraestructura pública o privada. Sin embargo, los hidalguenses se han desbordado para ayudar a las zonas donde el temblor dejó una estela de destrucción y dolor. Han pasado 32 años de aquellos terribles terremotos que destruyeron la capital del país, hoy una nueva generación de hidalguenses se organizó para llevar ayuda y algo de esperanza a nuestros hermanos en desgracia. Pasadas las primeras 48 horas del sismo las circunstancias cambiaron radicalmente en la Ciudad de México, ya con los ánimos más tranquilos resurge la desconfianza de la sociedad civil hacia sus autoridades, el desengaño al manejo de información en los medios y la aplastante realidad empiezan a formar un efecto negativo. Desafortunadamente, lo hemos visto en otros desastres naturales, la tragedia vivirá varias etapas, la de la solidaridad auténtica fue la primera, pero todo indica que será por un periodo corto. Los partidos políticos y sus militantes, tan callados, tan inmóviles hasta hace poco, surgen discreta pero decididamente. Y es que este evento, si bien fortuito, es una oportunidad ideal para sacar raja electoral. Increíblemente en Los Pinos hay la decidida intención de rescatar la paupérrima imagen del presidente

Unidad de Comunicación Social

Peña Nieto, utilizando como herramienta publicitaria el terremoto del martes. Sin embargo, aún en el perímetro de la onda expansiva de la tragedia, felicito una y mil veces a estos millones de mexicanos unidos, solidarios, comprometidos, preocupados por sus hermanos; abrazo a la nueva generación de los sismos.

(Andrés Torres Aguirre, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: Que Ayer los diputados locales en el **Congreso de Hidalgo aceptaron la propuesta ciudadana**, emanada de redes sociales y comentarios de la opinión pública para **donar parte de su salario a los damnificados del sismo** del pasado 19 de septiembre; la primera en proponer la medida fue la legisladora perredista **Simey Olvera** a quien su bancada –para variar-dejó en solitario, pero fue secundada por el **PRI** y sus diputados **Ernesto Vázquez Baca** y **Canek Vázquez Góngora**, quienes incluso señalaron que se estaría donando **hasta un mes de salario para damnificados**.

: Que Hablando de los **Centros de Acopio en Pachuca**, éstos se han instalado de forma **desmedida y sin control** alguno por lo que tanto reciben apoyo de forma oficial en dependencias estatales, oficinas federales, hasta en plena calle, en plazas, escuelas e incluso domicilios, lo que ha hecho **complicada la labor de reunir** la mayor cantidad de **toneladas de ayuda** para que sea llevada a **Morelos, la Ciudad de México, Chiapas y Oaxaca**.

: Que Un grupo de pobladores del barrio **San Clemente** en la capital del estado volvió a ser protagonista de una riña que dejó un muerto. El cadáver quedó tendido en plena calle, por lo que el área tuvo que ser acordonada. Los involucrados utilizaron armas de fuego y **mataron a un sujeto** presuntamente con **tres disparos**. Al lugar, arribaron cuerpos de auxilio, quienes ya no pudieron hacer nada por la víctima. Al momento autoridades no han aclarado el hecho.

: Que El **Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario** número 5 de **Huejutla** está en paro. Trabajadores piden la destitución del director **Tomás Villanueva** y acusan que la mayoría de profesores heredaron sus plazas, sin estar preparados para impartir clases de calidad a los alumnos. Acusan que ni la **SEP estatal ni la federal** le ha dado seguimiento a este caso, por lo que decidieron **cerrar la escuela** aunque los afectados fueron los estudiantes, quienes se quedaron sin clases.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Vamos de manera conjunta a lo que marque nuestro instituto político del PRI en las políticas públicas que se requieran para recuperar y reconstruir nuestro querido país mexicano"

Leoncio Pineda Godos

Presidente del PRI en Hidalgo sobre entrega de prerrogativas a damnificados por el sismo del martes

"En lo que no estoy a favor es que se esté pretendiendo lucrar políticamente con el tema, deberíamos hablar menos y buscar los mecanismos efectivos para ejecutar este tipo de recursos para los más necesitados y a los estados que sufrieron afectaciones"

Canek Vázquez Góngora

Diputado local sobre prerrogativas

(Redacción, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Se dice que...

QUE trabajadores de la presidencia municipal de Ixmiquilpan han sido mandados por el alcalde Pascual Charrez Pedraza entre las brigadas de alimentos para apoyar a los damnificados por el sismo del 19 de septiembre en la Ciudad de México, únicamente para tomar fotos y darle publicidad. Son los mismos voluntarios quienes se han quejado en redes sociales sobre el protagonismo con el que Charrez quiere opacar el esfuerzo de la ciudadanía, que es la que realizó las donaciones.

QUE en la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP), durante la presentación a medios de comunicación del Simposio Iberoamericano Multidisciplinario de Ciencias e Ingenierías, a cargo del rector Marco Flores González, a uno de los estudiantes se le hizo fácil pintar botellas de agua con mensajes de apoyo para las víctimas del sismo en la Ciudad de México. Al final del día, luego de la molestia de los alumnos en redes sociales, quienes acusaron a la escuela de quedarse con los donativos y no entregarlos, el bromista aceptó su culpa ante las autoridades universitarias.

QUE, esté jueves, funcionarios de la Dirección de Reglamentos de Pachuca, entre ellos Eduardo Pichardo, se vieron envueltos en tremendo escándalo, luego de que trascendió que los funcionarios quisieron desalojar y decomisar víveres a brigadistas que se instalaron en la plaza Independencia. Finalmente, los dichos no fueron probados y no sucedió demanda alguna. Sin embargo, habrá que estar pendientes, pues si el río suena es porque agua lleva

QUE es notoria la lucha de poderes entre el alcalde panista de Tlaxcoapan, Jovany Miguel León Ortiz, y el expresidente municipal Miguel Ángel López, lo que ha traído consecuencias en deterioro de la población. Ambos personajes, a través de sus colaboradores, se lanzan acusaciones, pues mientras el exedil organiza manifestaciones para desviar la atención y la gente olvide las cuentas pendientes que dejó en la pasada administración municipal, Miguel León distrae su atención en buscarle cosas a su predecesor.

QUE la alcaldesa de Atitalaquia, la panista María Antonieta Herrera, no sabe qué hacer con el audio donde se le exhibe diciendo groserías contra una regidora; por lo pronto, decidió no dar versión sobre los hechos. Podría ser la próxima semana cuando se pudiera conocer cuál es su opinión.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Paranoia social y psicosis colectiva, efectos colaterales de la desinformación.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-Enrique Azpeitia: Importante la labor del director general del Instituto Hidalguense de la Infraestructura Educativa, pues en las labores de supervisión, tras los sismos del 19 y 21 de septiembre, la suma de esfuerzos es más que fundamental para descartar, por mínimo que parezca, algún riesgo para la niñez y juventud en los diferentes puntos de la geografía estatal.

Abajo-Jovani León: Resulta normal no querer responsabilizarse por ciertos fallos, pero cuando se está en un cargo público y el reclamo social es tan marcado te lo harán saber y quizá con creces. Más que claro quedó que el alcalde de Tlaxcoapan tiene más de un asunto pendiente y por ello es que la molestia de los habitantes no puede obviarse ya.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-Grillerías...

PRESENTA: Mañana sábado en un salón de la colonia San Antonio El Desmonte, al sur de Pachuca, será presentado un nuevo organismo bajo el auspicio del senador por Hidalgo, Isidro Pedraza y su Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC), que lleva por nombre Iniciativa Galileos. Dicho grupo pretende potenciar además el frente amplio que construyen desde ahora varios partidos políticos opositores que buscan arrebatarse triunfos al PRI en el 2018, lo interesante sería indagar de dónde salen los recursos para tantas agrupaciones como ésta.

ACTITUDES: Manifestaron los grillitos que supuesto personal del ayuntamiento de Pachuca salió prácticamente a correr a los jóvenes que desde muy temprano y por iniciativa propia acudieron a la Plaza Independencia para colocar un improvisado centro de acopio con el fin de apoyar a los damnificados por el terremoto del pasado martes en varias entidades del país. Tal fue el enojo ante la inexplicable actitud que de plano optaron por trasladarse a la Plaza Juárez. Habría que recordar que no se trata de cuestiones políticas, partidistas o ideológicas para ver quién queda bien o "se para el cuello". Otro tache para la alcaldesa y su gente.

PRESUPUESTO: Ya hay un cálculo por parte de la Secretaría de Finanzas estatal para los recursos con que trabajaría gobierno y sus dependencias el próximo ejercicio fiscal, el cual alcanzaría los 42 mil millones de pesos; sin embargo, su titular Jessica Blancas adelantó que de nueva cuenta tendrán que ejercer en 2018 el denominado presupuesto base cero, amén de que con los sismos registrados dicha "lana" puede verse seriamente afectada, por lo que habrá de anticipar otras metodologías de ahorros y acción financiera.

RÉPLICAS: Donde tienen la piel más que sensible es en el Congreso local pues resulta que a más de uno de afuera no gustó la lista de los 10 aspirantes a ocupar la Fiscalía Anticorrupción del estado y más tardaron en hacer pública su inconformidad que en recibir las protestas del personal del Poder Legislativo, sobre todo en lo que respecta a un medio de comunicación digital que criticó la supuesta falta de transparencia y verdadero análisis y hasta acusó una designación "a modo", más allá de la votación que hicieron los legisladores. A ver cómo se pone más adelante el asunto.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Rescate de víctimas no se detiene: El gobierno federal aseguró que no se detendrán las labores de búsqueda y rescate de posibles víctimas con vida, en inmuebles que colapsaron en la Ciudad de México a causa del sismo de 7.1 grados del martes. El presidente Enrique Peña Nieto armó que esas acciones se mantienen como prioridad. En San Juan Pilcaya, municipio de Chiautla, Puebla, aseguró que las labores de rescate continuarán "hasta las últimas etapas" que permitan a los rescatistas tener probabilidades de salvar a gente que haya quedado con vida en los escombros. A su vez, el secretario de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, coincidió en el mensaje: "No vamos a suspender la misión de búsqueda y rescate que se nos ha encomendado, hasta encontrar al último de los sobrevivientes", escribió en su cuenta de Twitter. Indicó que no van a derrumbar ningún edificio, ni afectarán a ningún sobreviviente, hasta agotar el último recurso. "No estamos cansados, estamos comprometidos con el pueblo de México, redoblabamos esfuerzos, no nos cansaremos de servir a nuestro pueblo", sentenció. En la mixteca poblana, el Jefe del Ejecutivo dijo que en la capital del país hay condiciones diferentes a las que existen en otras entidades afectadas durante el terremoto. "En las otras entidades se cayeron casas, la gran mayoría de un piso, algunas de dos", pero en la Ciudad de México hay 38 edificios siniestrados, dijo. **(Francisco Reséndiz, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/rescate-de-victimas-no-se-detiene>

Unidad de Comunicación Social

La Jornada-Se mantendrá en CDMX el rescate de atrapados: Peña: En San Juan Pilcaya, comunidad mixteca que resultó severamente dañada por el sismo de magnitud 7. 1, el presidente Enrique Peña Nieto garantizó que se atenderá a toda la población damnificada. Asimismo, aseguró que se mantendrán las tareas de rescate de personas atrapadas en los inmuebles que colapsaron en Ciudad de México. "Esas tareas no se suspenden; seguiremos apoyando particularmente en 10 lugares donde se cree que todavía hay gente con vida debajo de los escombros", afirmó. El interés del Presidente por salir al paso de rumores sobre la suspensión en la búsqueda de sobrevivientes del temblor del martes pasado, lo llevó a publicar incluso en su cuenta de Twitter: "Que nos haya duda: las labores de búsqueda y rescate de personas en inmuebles colapsados siguen y seguirán en la CDMX". **Hay 10 mil casas con daño total o parcial.** De gira por Chiautla, donde la fuerza del sismo provocó numerosos daños, el mandatario ratificó el compromiso público de levantar el censo de las viviendas e inmuebles afectados, como parte de la estrategia de tres fases diseñada para enfrentar la emergencia provocada por los temblores, que dio inicio en Chiapas y Oaxaca, y ahora en las áreas deterioradas por el más reciente terremoto. Las dos restantes consisten en dotar a la población de los servicios básicos y emprender la reconstrucción. **(Paula Carrizosa, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.jornada.unam.mx/2017/09/22/politica/014n1pol>

Excelsior-Juntan fondos para la reconstrucción: Dentro de la catástrofe, los sismos tendrán un impacto positivo, aunque marginal, en el comportamiento de la economía nacional, impulsada por el sector de la construcción. Alejandro Cervantes, economista senior de Grupo Financiero Banorte, explicó que "usualmente después de un sismo, el PIB no se contrae, al contrario, cuando empiezan las labores de construcción es cuando empezamos a ver un repunte en el PIB". El impulso podría verse en el cuarto trimestre del año o a inicios de 2018, por lo que la economía crecerá 1. 9% en 2017 y 2. 5% el próximo año. Las labores de reconstrucción y compras minoristas de herramientas y víveres para apoyar a los damnificados serán los detonantes. Por otra parte, México podría obtener hasta 150 millones de dólares para tareas de reconstrucción tras el sismo en Oaxaca y Chiapas, informó el subsecretario de Hacienda, Fernando Galindo Favela. Proviene del bono catastrófico del Banco Mundial para hacer frente a daños ocasionados por sismos con intensidad mayor de 7. 8 grados. A su vez, los empresarios crearon el fideicomiso Fuerza México para obtener recursos para la reconstrucción. Se busca "recibir donativos y multiplicarlos para tener mayor penetración en casas y viviendas donde al gobierno no le vaya a alcanzar en sus programas", dijo Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. **(Claudia Castro, primera plana)**

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/09/22/1190019>

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Itinerario Político...

Tragedia y rapiña electoral

Nadie duda que las instituciones del Estado —incluidos ciudadanos y partidos—, están obligados a la solidaridad elemental con los damnificados, frente a la tragedia del 19-S. Nadie, en su sano juicio, está en contra de que políticos, partidos, sus líderes y candidatos presidenciales busquen todas las formas posibles para apoyar a las víctimas del terremoto. Y tampoco nadie pone en duda el derecho que tienen simpatizantes de un partido o una causa electoral —en tanto ciudadanos con derechos plenos—, de regalar su dinero, propiedades o bienes para los damnificados. Solo falta esperar al valiente que decida regalar su dinero. Y es que resulta fácil prometer y regalar dinero, cuando ese dinero no es de los políticos, de los partidos o los candidatos presidenciales, algunos de los cuales hoy alegremente se han pronunciado por regalar lo que no tienen y no es suyo: el dinero público. En realidad, lo cuestionable es que tanto partidos políticos como el propio árbitro electoral —el INE—, parecen dispuestos a jugar el peligroso juego del populismo, simulación y rapiña electoral con la zanahoria de donar a los partidos las prerrogativas de los partidos políticos. ¿Y por qué es una grosera simulación, populista y de rapiña electoral?

1. Porque en el fondo, partidos políticos como Morena y su candidato presidencial, **Andrés Manuel López Obrador**, no buscan ayudar a ciudadanos y damnificados, sino establecer un puente para el populismo y la rapiña electoral. ¿Por qué?

Unidad de Comunicación Social

2. Porque si **AMLO** y Morena realmente quisieran ayudar a los damnificados, pudieron presentar una iniciativa en el Congreso de la Unión para que en el Presupuesto de Egresos 2018 se reasignen los recursos presupuestales destinados a los partidos. Así, el dinero destinado a los partidos se destinaría a los damnificados sin abrir la puerta al juego populista de la rapiña electoral.

3. Y es que abrir la puerta del juego electorero y populista de la donación, sería igual a abrir la puerta a la impugnación electoral luego de 2018. Es decir, si se viola la ley en el caso de las prerrogativas a partidos —y si el dinero es destinado a los damnificados—, los perdedores de la elección de 2018 tendrían todas las armas para tirar la elección por la vía legal.

4. Por eso, algunos presidenciables responsables, sensatos y que no van detrás del populismo y la rapiña electoral —como **Margarita Zavala**—, propusieron que el dinero destinado a los partidos, se reasigne a los damnificados para evitar la trampa electorera y populista de la donación.

5. Pero si tienen alguna duda de que Morena solo va detrás de la rapiña electoral —con la zanahoria de la donación de prerrogativas a los damnificados—, basta revisar el origen de la propuesta y los mensajes políticos. Por casualidad, el *hashtag* #PartidosDenSuDinero fue creado por los operadores de Morena.

6. Además, el primero en mandar el mensaje político en redes para donar parte de las prerrogativas de Morena, fue **AMLO**, quien en el primer intento que hizo fue bateado. Pocos hicieron caso y muchos lo cuestionaron.

7. Luego, en un segundo mensaje en redes, el tabasqueño dijo: “tengo entendido que el PRI ha propuesto que el INE acepte que se done dinero de los partidos a damnificados [...] nosotros lo hicimos primero [...] antes de que lo decida el INE nosotros ya habíamos tomado la decisión de destinar este 20 por ciento que puede ser más”.

8. ¿Qué significa ese mensaje? Queda claro que **AMLO** y Morena no pretenden ayudar a los damnificados sino que en un acto populista van detrás de la rapiña electoral.

9. ¿Y cuál es esa rapiña electoral? Elemental, buscan “colgarse la medalla” de que un partido político, como Morena, entregó dinero público a los damnificados. Es mejor la estrategia engañabobos, que miles de espectaculares.

10. Pero carentes de ideas, los dirigentes del PRI, PAN, PRD y de algunas empresas familiares motejadas como partidos, se han tragado el cuento de la donación. Y en lugar de proponer un cambio presupuestal sin influencia electorera, parecen dispuestos a violar la ley.

¿Pero qué creen? Que ni los partidos ni el INE pueden donar algo que aún no tienen y que no es suyo. Para el proceso electoral 2018, el INE solicitó un presupuesto de 25 mil millones de pesos; de los cuales 6 mil 778 millones se repartirían entre los partidos. Sin embargo, ese dinero aún está en el paquete económico de la Secretaría de Hacienda que ni siquiera ha sido discutido por la Cámara de Diputados. Es decir, quieren disponer de dinero que aún no es aprobado y tampoco es suyo. Lo que importa a partidos como Morena es la rapiña electoral. Al tiempo.

EN EL CAMINO

El cuento “Frida” lo confirma; muchos reprobaron la exigencia de la tragedia.

(Ricardo Alemán, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Milenio-Política Cero...

Que aflojen la lana

Ya no sabe uno cómo tomar las cosas, aquejados como estamos por el mal congénito y sicalíptico del sospechosismo. Ahora, en vez de felicitar al tres veces H cuerpo legislativo que se va a desprender —aparentemente sin anestesia— de un mendrugo de moneda de su nada escaso peculio, luego, luego creemos que tras de este gesto humanitario se esconde una trampa. Por supuesto no se trata de ninguna forma de populismo (la mala palabra del sexenio) sino de que de manera genuina nuestros representantes en el honorable Congreso de la Unión están auténticamente conmovidos y quieren aportar a la causa de la patria y no quieren ser menos que los millennials, que rompiendo nuestros prejuicios se han rifado de lo lindo en las zonas de desastre. Admiración por ellos. Y no me refiero a los partidos políticos, que tampoco quieren ser rebasados por la izquierda de AMLOVE, que ya desde hace dos semanas, con el terremoto que afectó a Oaxaca, Guerrero y Chiapas, anunció que aportaría 20 por ciento de los recursos de Morena al apoyo de los damnificados; también quieren dar su aportación generosísima, siempre y cuando no se politice la entrega de recursos, según ha dicho, Ricky Ricón Anaya, la Barrales y el inefable pero fabulable Ochoa Reza, que ya también se trepó al tren de la spotiza manceriana. Sí, claro, me imagino a estos personajes agazapados en el anonimato, renunciando a la posibilidad mediática de quedarse con el crédito de tamaña hazaña, y sin ningún afán electorero. Claro, y para muestra cada líder subía la apuesta de sus aportaciones para superar al otro, como si fuera un torneo de ludópatas apostando a las carreras de galgo. Lo malo es que no hay certeza jurídica de que ese anuncio cobre vida en la realidad, no solo porque ya sabemos cómo se las gastan (prometen y prometen y nada) sino porque el cancerbero Tatanka del INE dice que esa lana está etiquetada y que nada más sirve para que los partidos hagan de las suyas con triquiñuelas y trinquetes incluidos. Aún así me parece injusto que haya quien crea que el que se robó una cámara térmica en plena búsqueda de gente bajo los escombros fuera un diputado o un senador. Lo que sí da gusto ver es que en la compleja situación entre Televisa-AurelioNuño-Marina parece detectarse el espíritu del entrañable de García Luna Productions. Que los políticos aflojen la lana, aunque sea mal habida.

(Jairo Calixto Albarrán, página 02)

Milenio-En Privado...

Frida Sofía fue de todos

La noche del martes llegué a la escuela Rébsamen, al sur de la Ciudad de México, en medio de la confusión que dominaba el espacio, la incertidumbre, el dolor, la angustia, el rescate de heridos, de muertos, 19 de ellos niños. En lo que había sido el patio del colegio, unas quinientas personas daban órdenes, gritaban, se contradecían, todos mandaban en un escenario caótico. Caminé hacia la construcción colapsada y topé al presidente Enrique Peña Nieto en medio de la oscuridad y algunas luces que iban y venían. Dos maestras que se habían salvado, una de ellas María del Pilar Martínez, le informaron que bajo los escombros había 30 niños y ocho adultos atrapados y mostraron una lista de muertos y heridos. Las maestras se habían convertido en la única fuente confiable por conocer al alumnado, estaban encargadas de identificar a los pequeños fallecidos ante el Ministerio Público y tenían la información. Más tarde se dio a conocer que los rescatistas luchaban en lo alto de las losas colapsadas para mantener con vida a un niño, Víctor, al que sostenían con oxígeno a través de una manguera. Así terminó el martes, con aquella información que el miércoles a media mañana cambiaba. Ya nadie hablaba de los 30 niños y ochos adultos atrapados, ni de Víctor. Desaparecieron. A partir de ese momento todos los medios, todos, centraron la información en una niña sobreviviente bajo las losas, que intentaban rescatar. No sé cómo surgió el nombre de Frida Sofía, pero en todas las estaciones de radio, televisión, periódicos, portales, redes, se convirtió en el centro de atención hasta que ayer al mediodía el subsecretario de Marina Ángel Sarmiento Beltrán anunció que no había menores atrapados, pero sí indicios de vida, posiblemente de un adulto. Y a partir de ese momento, hubo quienes en las redes cargaron contra mis compañeros Carlos Loret, Denise Maerker y Danielle Dithurbide, el que esto escribe y, por supuesto, Televisa, cuando la historia fue de todos, absolutamente de todos y por nadie desmentida hasta la declaración del almirante. Debo decir que periodísticamente se cumplieron los códigos y protocolos, las fuentes oficiales y testimoniales, que siempre se actuó de buena fe, nadie tenía por qué inventar un mito, escribió Raúl Trejo Delarbre —para qué, digo yo— y confirmó que las informaciones que circularon provenían tanto de fuentes

Unidad de Comunicación Social

oficiales como informales: funcionarios de Marina y Educación Pública y rescatistas, como lo ratificaron anoche el almirante José Luis Vergara y el mismo subsecretario Sarmiento, quien se disculpó por una equivocación al haber dicho por la tarde que la Marina no contaba con los detalles de una supuesta menor sobreviviente. Y aclaró: La información que prevalece en este momento no asegura si se trata de una persona mayor o de una niña, muy diferente a su declaración original que desató la virulenta reacción. Y otra cosa: ¿por qué si en la escuela Rébsamen estuvieron todos los medios y aun los que informaron a distancia, ninguno trajo otra versión o la desmintió en su momento y ahora algunos de ellos juzgan como si hubieran sido ajenos?

Nos vemos el martes, pero en privado

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

: **Que** la decisión priista de renunciar a 258 millones de pesos de su financiamiento de 2017 para aportarlos a los damnificados por los sismos fue consultada y consensuada por el dirigente nacional del partido, **Enrique Ochoa**, con los coordinadores parlamentarios del tricolor en el Congreso, **César Camacho** y **Emilio Gamboa**, así como gobernadores, alcaldes, líderes de sectores y organizaciones. El PRI puso ya a disposición del gobierno federal sus prerrogativas correspondientes al último trimestre de este año, con la petición expresa de destinarlos a la población afectada por los terremotos de los días 7 y 19 de septiembre en Oaxaca, Chiapas, México, Guerrero, Morelos, Puebla, Tlaxcala y Ciudad de México. Por lo pronto, **Lorenzo Córdova**, presidente del INE, dijo que sí hay elementos jurídicos para que esa posibilidad prospere. A ver.

: **Que** además de las 44 edificaciones derrumbadas por el sismo en Ciudad de México, Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, que encabeza **Luis Felipe Puente**, calcula que unas 500 terminen por colapsar o tengan que ser echadas abajo por su mal estado, sin contar las que necesitarán obras de reparación por los daños en sus estructuras. Esto apenas comienza.

: **Que** el jefe delegacional en Xochimilco, **Avelino Méndez**, no fue bien recibido en San Gregorio Atlapulco, donde, lejos de recibirlo con aplausos, los pobladores le recriminaron su "falta de sensibilidad" por la ayuda tardía tras el sismo que dejó colapsada la zona. Apenas se enteraron de que el funcionario transitaba por las calles, los vecinos salieron de sus casas para correrlo, lo insultaron, le lanzaron agua, comida y hasta fruta. Aunque su equipo de trabajo trató de cubrirlo, el delegado acabó emprendiendo la huida hasta alcanzar una camioneta de redilas que pasaba por el lugar.

: **Que** el Fondo de Cultura Económica, que dirige **José Carreño Carlón**, ha diseñado un interesante plan de trabajo a partir del sismo del martes, después de que se han realizado las inspecciones en cada una de sus librerías, destacando que la Rosario Castellanos, de la lastimada colonia Condesa, estará cerrada hasta que se normalice la circulación, así como la Juan José Arreola del Eje Central. Entre las actividades programadas destacan las funciones de Cuentacuentos que se ofrecerán este fin de semana con los niños de diversos albergues.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

PAÍS QUE TIEMBLA

Hasta ayer al mediodía habían sido rescatadas 53 personas de edificios derrumbados en el sismo del pasado 19 de septiembre. Ésta es la mayor historia de esperanza que nos ha dejado la tragedia. La cifra adquiere su verdadera dimensión cuando la comparamos con las 136 víctimas mortales contabilizadas hasta ayer en la Ciudad de México. Ante estos rescates reales, la información mediática se centró en el intento de rescate de una niña, Frida Sofía, que nunca existió. La Secretaría de Marina señaló ayer que en el colegio Enrique Rébsamen fueron rescatados 11 niños con vida y 19 fallecidos, además de seis adultos. Descartó que hubiera alguna niña enterrada todavía entre los escombros. Frida Sofía, por otra parte, no está registrada entre las alumnas de la escuela. Alguien creó un mito para llamar la atención. Algunas de las historias de los verdaderos rescatados son dramáticas. En el Hospital General

Unidad de Comunicación Social

Balbuena se encontraba ayer un hombre que, al no encontrar otra ruta de escape del edificio en que se encontraba, se arrojó desde un cuarto piso. Está vivo, realmente, de milagro. En la calle de Amsterdam, en la colonia Hipódromo, en donde escribo este artículo, un edificio cercano se desplomó. Otros más están severamente dañados. El subsuelo es acuoso y poco firme. Es parte de lo que fue la laguna del Anáhuac. Ha sido siempre una de las zonas más afectadas por los terremotos. La calle ayer estaba llena de brigadistas y voluntarios que llegaron a ayudar desinteresadamente. Su entusiasmo se contagia. Carmen, compañera de tantos años, intenta rescatar lo que puede de un apartamento severamente dañado. Ahí están, rotos, los jarrones que venían desde la bisabuela, los libros, los muebles, todos tirados y llenos de polvo. El apartamento parece haber sufrido un bombardeo. La mudanza es triste, pero permite rescatar recuerdos invaluable. En redes sociales, por otra parte, veo con tristeza que Paco Calderón, el admirado caricaturista, ha perdido la computadora y el trabajo de años. ¿Estamos mejor preparados que antes? Supongo que sí. Visito el C5, el nuevo centro de comando y control de la Ciudad de México, donde se concentran las imágenes de 20 mil cámaras urbanas. Hay equipo de comunicación de todo tipo, incluso de radio de banda civil, que sirvió hace unos días para establecer los primeros contactos con Juchitán, Oaxaca, tras el terremoto del 7 de septiembre que cortó todas las demás comunicaciones. En el C5 está también el centro de llamadas del 911, que recibe constantes reportes de urgencias que de inmediato se registran en mapas digitales. Ayer la mayoría de estos reportes tenían que ver con grietas y fisuras. El cuarto de crisis en el C5, en el que veo reunidos a jefes policiacos y políticos, así como a representantes de las fuerzas armadas, es seguramente el mejor lugar del para enfrentar minuto a minuto una situación como la del sismo. Los medios han centrado su atención en la capital, pero otros lugares han sufrido tanto o más. Jojutla, Morelos, es quizá la población que más ha resentido el sismo del 19 de septiembre. Juchitán, Oaxaca, fue la principal víctima del 7 de septiembre. Mientras escribo este artículo me asedian los recuerdos. Ahí están las imágenes de la tragedia del 85, que viví en esta misma Amsterdam, a un lado de la calle de Laredo. Quizá entonces la destrucción fue mayor. Algo hemos aprendido. Pero la tierra nos sigue recordando que vivimos en la confluencia de varias placas tectónicas. México es un país que tiembla.

Desastre

La Ciudad de México ha sido declarada zona de desastre. En esta ocasión no hay exageración. La medida tiene como propósito liberar fondos federales; pero, aunque la ciudad no ha sido arrasada, los daños en algunos puntos concretos son realmente serios.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Criterio-De Política y de cosas peores...

YO NO SENTÍ EL TEMBLOR

El pasado día 6 de septiembre llegué a Puebla. Por la mañana fui al Barrio del Artista, en el que encuentro siempre un bello cuadro para llevar a casa. Luego acudí al Parián, lugar de artesanías poblanas que no sé por qué no son llamadas artes. Después, en la tarde, con mi esposa y amigos buenos, hice mi visita de siempre a Ikebana, una tienda donde a más de flores artificiales que parecen naturales venden soldaditos de plomo. Cada vez que voy compro uno, y de pilón me llevo, gratis, una memoria de mi niñez. Al salir empezó a caer una fina lluvia que nos hizo guarecernos en el templo de San Cristóbal. Fuimos recibidos por la gran imagen del santo giganteo y la pequeña estampa de la Virgen del Rayo, que da su sonoro nombre a mujeres que se llaman así: Rayo, porque su madre pidió el auxilio de la Señora ya para concebirlas, ya para alumbrarlas. Ahí, en plena iglesia, un hombre piropeó a mi mujer. Sucede que un anciano sacerdote oficiaba la misa de la tarde. Había solamente dos feligreses, uno de los cuales entró por la misma razón que nosotros: la lluvia. Al terminar la celebración el padre nos pidió que nos acercáramos al altar para darnos la bendición. Lo hizo al modo antiguo, asperjándonos agua bendita con su hisopo. Vino a mi mente la expresión latina: "Haec aqua benedicta sit nobis salus et vita". "Sea para nosotros esta agua bendita salud y vida". Y a mi mente vinieron también los desolados versos del poeta jerezano: "Mi conciencia, mojada por el hisopo, es un ciprés que en un huerto conventual se contrista". El sacerdote nos preguntó de dónde veníamos, y le dijimos que de Saltillo. Sé bien que la respuesta se oye jactanciosa, pero teníamos que decir la verdad. Luego le preguntó a mi mujer si éramos esposos. "Sí, padre-contestó ella-. Tenemos 52 años de casados". Entonces fue cuando el señor cura la piropeó. Le dijo: "Pues parece que tienes cuando mucho 10". A mí no me dijo nada. Al día siguiente subí en Cholula-ia mis años!-hasta la cima de la oculta pirámide sobre la cual fue construido

Unidad de Comunicación Social

el templo a la Virgen de los Remedios. Seguí el sendero trazado por un hilo de pétalos de rosa seguramente regados al paso de una novia o alguna quinceañera, y me conmoví al ver el pequeño santuario lleno de peregrinos. Después fuimos a Atlixco, mágico pueblo llamado "de las Flores" porque las flores son su principal cultivo. Hermoso oficio ha de ser ése de sembrar semillas y cosechar aromas y colores. Nuestra buena fortuna nos llevó a un excelente restorán, La Villa de Carrión, donde nos sirvieron una gloriosa cecina que no es bocado de cardenal-se queda cortosino de Papa del Renacimiento. Regresamos a Puebla y a nuestro hotel, vecino de la iglesia de San Francisco, en la cual se conserva el cuerpo del Beato Fray Sebastián de Aparicio, a quien la Iglesia ha tardado en hacer santo, quizá por su humildad. Y esa noche se movió la tierra. Yo no sentí el temblor: cuando estoy despierto estoy medio despierto, pero cuando estoy dormido estoy todo dormido. Ahora me entero de que con el otro terremoto, el del día 17, sufrió daño muy grave el templo de la Virgen en Cholula, y que están llenas de escombros las soledosas calles de Atlixco por las cuales caminé hasta la Plaza de la Danza, a mitad del cerro de San Miguel, para ver desde la altura el panorama de la ciudad y su florido valle. Envío mi sentimiento de pesar y mi abrazo solidario a quienes ahí, y en la Ciudad de México, y en otras partes de nuestro país sufrieron los efectos de los sismos. "Mi conciencia, mojada por el hisopo, es un ciprés que en un huerto conventual se conlista". FIN.

(Catón, página 17)

El Universal-Bajo Reserva...

La falsa "Frida" y el daño a la Marina

Las contradicciones de dos de los más altos mandos de la Marina causó una confusión que acabó involucrando a la Armada de México, que realiza heroicos esfuerzos de apoyo a los ciudadanos afectados por el terremoto del 19-S. Luego de que el martes el país se mantuvo en vilo, a la espera de ver salir de los escombros de la escuela Rébsamen a una niña que el propio oficial mayor de la Marina, el almirante José Luis Vergara, aseguró que se encontraba con vida, el miércoles, nada menos que el subsecretario de la Semar, el almirante Ángel Enrique Sarmiento Beltrán, dijo que la Marina "nunca" tuvo información sobre el caso de la niña que, se aseguraba, tenía el nombre de "Frida". El número dos de la Armada, salió a desmentir al número tres. Horas más tarde, el subsecretario tuvo que admitir que mintió, que la información de la niña sí fue proporcionada por la Marina y ofreció una disculpa a todos los mexicanos. Ante las circunstancias del rescate, todo el mundo hubiera entendido un error, pero negar lo que se dijo causó un daño innecesario que la Armada no merece.

Sacan a patadas a delegado de su delegación

Muy duras se las vio por momentos el delegado en Xochimilco, Avelino Méndez (Morena), cuando realizaba un recorrido por la comunidad de San Gregorio. Don Avelino fue literalmente corrido a patadas del lugar. Un grupo de personas lo fue correteando y entre golpes, patadas y chorros de agua el jefe delegacional se pudo subir a la caja de una camioneta y salió huyendo del lugar. Algunos miembros de su partido dicen que hay dos preocupaciones en este caso: la primera, que él pueda ser objeto de una agresión. Y la segunda, que la falta de atención del delegado a las víctimas que en esa demarcación dejó el terremoto, se pueda transformar en un rechazo a Morena y tenga un costo electoral para su partido.

¿Y dónde está el ex gobernador?

En Nayarit varios de los principales actores políticos se preguntan dónde está el ex gobernador nayarita Roberto Sandoval, quien es investigado por la Procuraduría General de la República por presunto enriquecimiento ilícito y quien según el actual mandatario estatal dejó al estado saqueado y en quiebra. Ayer circularon en el estado versiones de que don Roberto, quien en días pasado vivió el asesinato de uno de sus más cercanos familiares, salió del estado a bordo de un avión privado. Seguramente las autoridades federales estarán pendientes de los movimientos de Sandoval, pues sería muy grave que se repitiera la historia de fuga de Tomás Yarrington, Javier Duarte y César Duarte.

Unidad de Comunicación Social

El centro logístico de Peña

El presidente Enrique Peña Nieto tiene instalado en el corazón de la residencia oficial de Los Pinos, en la Casa Lázaro Cárdenas, su centro logístico de operación para atender la emergencia detonada por el S-19. Nos dicen que el mandatario, junto con todo su staff, ha enfocado toda su atención para atender la emergencia en la Ciudad de México y las demás entidades afectadas por el terremoto. Las jornadas del mandatario, nos dicen, son de entre 18 y 20 horas, en ellas mantiene contacto permanente con los titulares de Gobernación, Defensa Nacional, Marina Armada y Salud, y tiene abierta la línea para el jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, y los gobernadores de las entidades afectadas, nos confirma su círculo cercano.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

ENTRE los damnificados del sismo hay que incluir a Andrés Manuel López Obrador, pues ya no podrá contar con Marcelo Ebrard. La razón salta a la vista como la falla estructural descubierta en la Línea 12 del Metro. **SE DECÍA** que era cosa de días para que se sumara de lleno al tabasqueño en su tercer intento por llegar a Los Pinos. Inclusive se dijo que sería el cerebro de su estrategia en materia de seguridad y, en una de éstas, hasta coordinador de campaña. **PERO** para nadie es un misterio que el ex mandatario salió volando a París cuando el gobierno de Miguel Ángel Mancera tuvo que enfrentar los desperfectos-por no decir cochinas-de la mayor obra pública ebrardista. Y ahora con el cierre de una parte de la Línea 12, al parecer ya se le fue el tren.

EN MEDIO de la emergencia y la tragedia, ¿quién gana inventando rumores que sólo causan más temor y desconfianza? La pregunta viene al caso porque el IMSS ha tenido que enfrentar y parar versiones que daban por colapsados cinco grandes centros de salud. **EN REDES** se difundieron falsos reportes de derrumbes de los hospitales de Oncología y Pediatría del Centro Médico; de Ginecología de La Raza; el General 25, en Calzada Zaragoza; y el General 32, en Coapa. **INCLUSIVE** en el caso de Oncología, llegaron más de 500 voluntarios y hasta el Ejército tomó en serio la alerta ficticia y se acudió para aplicar el Plan MX. Sería bueno saber quién quiere distraer o desprestigiar, justo ahora, a la institución que encabeza Mikel Arriola.

COMIENZA N a multiplicarse las quejas en Morelos porque, supuestamente, el gobierno de Graco Ramírez quiere usar políticamente la ayuda que llega de todo el país. **SEGÚN** diversos testimonios, toneladas de comida, ropa, artículos de higiene y limpieza se están quedando embodegadas y no llegan a los damnificados. El motivo: ponerle a la ayuda el sello del gobierno morelense y del DIF estatal que encabeza la esposa del gobernador, Elena Cepeda. ¡Se pasan!

TAMBIÉN en Edomex el PRI quiso meter gol con balón ajeno. Resulta que el defensa americanista Edson Álvarez tuvo la iniciativa organizar un centro de acopio en Tlalnepantla y poner la popularidad de las Águilas al servicio de una buena causa. **ALGUIEN** de la dirigencia estatal tricolor le llamó al futbolista dizque para ofrecerle apoyo, pero el azulcrema supo desmarcarse al detectar que la intención no era en realidad altruista, sino política.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

MORED/OTROS DAMNIFICADOS



El Independiente

Criterio

